

## REVUE DES JOURNAUX

### SYMPTOMES, DIAGNOSTIC ET TRAITEMENT DES ARTHROPATHIES ET OSTÉOPATHIES NÉVROPATHIQUES

(Suite)

Par le Dr MAUCLAIRE, Agrégé

Chargé de Cours de cliniques annexe.

Les localisations des contractures hystériques que vous observerez le plus fréquemment sont le mal de Pott hystérique, la lordose hystérique, la scoliose hystérique.

On a signalé aussi une sorte de *cyphe hystéro-traumatique*. Delcarde, en 1902, en a rapporté une observation intéressante. Il s'agit là d'une névrose traumatique qui s'observe assez souvent à la suite des accidents du travail survenus surtout chez les employés de chemin de fer.

DIAGNOSTIC.—Les éléments qui vous aideront à faire le diagnostic sont les suivants : en premier lieu, le début de l'affection est ordinairement brusque ; vous ne verrez pas ici comme dans les arthralgies organiques des malades qui souffrent pendant des mois avant de présenter les symptômes de contracture et de douleur à la pression qui constituent les signes capitaux